

経営協議会議事録
(令和5年度第6回)

令和6年3月21日(木)
13時10分から15時20分まで
法人本部第一会議室

出席者

議長 玉手英利
委員 伊藤兵一 伊藤眞知子 鈴木雅史 鈴木道子 谷口 功 西海和久
萩原なつ子 長谷川眞理子
飯塚 博 出口 毅 矢作 清 根本建二 花輪公雄 額瀬 晃 土谷順彦

列席者

副学長 林田光祐 大森 桂 羽鳥政男
監 事 渡辺 均 大森夏織

欠席者

委員 吉村美栄子

議長から、本学経営協議会規程第6条第2項の会議開催要件を満たしている旨の報告があった。

1 経営協議会議事録(1月29日開催)の確認

玉手学長から、本会議事録(1月29日開催)について確認があり、議事録が了承された。

2 【協議】令和6年度行動計画について

花輪理事から、令和6年度行動計画について審議願うものである旨説明があった。

次いで、玉手学長から、本件について諮られた結果、原案どおり了承された。

3 【協議】令和6年度国立大学法人山形大学予算(案)について

根本理事から、令和6年度国立大学法人山形大学予算について審議願うものである旨説明があった。

次いで、玉手学長から、本件について諮られた結果、原案どおり了承された。

本件に係る主な意見は以下のとおり。

- ・ 基盤的キャンパス経費の削減について、他大学では同様の予算をさらに高い比率で削減している。現状で動かしていくためには学内の協力が必要ということをお話していくべきである。その一方で病院の設備更新などお金を使わなくてはならないものもあるため、上手くやっていって欲しい。
- ・ 農山村リジェネレーション共創研究センターは有意義な取り組み。扱う課題は山形県内に共通するものなので、鶴岡を拠点として今後どのように県内へ展開していくのか伺いたい。

4 【協議】教育改革グランドデザイン2030について

出口理事から、教育改革グランドデザイン2030(論点整理)について審議願うものである旨説明があった。

次いで、玉手学長から、本件について諮られた結果、原案どおり了承された。

本件に係る主な意見は以下のとおり。

- ・ スピードアップが必要。議論しているだけではなく、小さくてもいいから具体的に進めている

ということが、外からも見えるようにしていくべきである。

- ・ アカデミックな部分と地域社会の人たちの持っている生活知や経験値が融合していくことによって人材が育てられるという絵を描いてほしい。
- ・ 入学者の確保については、小学校からもっとアプローチしていいと思う。ひらめきときめきサイエンスなど、山形大学で楽しいことできるとアピールできる取り組みが既にあるので、活用してほしい。
- ・ 50歳以降の方を対象にしたプログラム等を持つ大学もある。他大学の例なども調べて取り入れていくのは有効である。
- ・ 多様な学生に対して今の教員組織で対応できるのか。教員組織の一元化について、意識改革など具体的な対応はどのように考えているのか。
- ・ 地域課題解決は大きなテーマ。地域課題解決のロールモデルを山形で作るようなシナリオを期待する。徹底的に山形にこだわるけれども、山形を越えていくような人材を育成してほしい。走りながら又は走ってからブラッシュアップしていくくらいでよいのではないか。
- ・ 将来的な分散キャンパスの方向性について伺いたい。

- 5 【協議】「国立大学法人山形大学における間接経費取扱規程」の一部改正について
飯塚理事から、「国立大学法人山形大学における間接経費取扱規程」の一部改正について審議願うものである旨説明があった。

次いで、玉手学長から、本件について諮られた結果、原案どおり了承された。

- 6 【報告】医師の働き方改革について
土谷附属病院長から、議題に関して、報告があった。

本件に係る主な意見は以下のとおり。

- ・ 日本看護協会がカンゴザウルスというキャラクターをつくり面白い取り組みをしている。ぜひ参考にしてほしい。
- ・ 大学の意識改革のほか、患者側の意識改革も必要になる。予算の問題等もあるが、医師の命に関わるものなのでぜひ進めていただきたい。

- 7 【報告】令和5年度内部統制活動報告について
花輪理事から、議題に関して、報告があった。

- 8 【報告】キャンパス経営力評価について
玉手学長から、議題に関して、報告があった。

- 9 【報告】令和4年度監事監査フォローアップについて
玉手学長から、議題に関して、報告があった。

- 10 【報告】令和6年度理事・副学長に権限を委任する業務について
玉手学長から、議題に関して、報告があった。

- 11 【報告】令和6年度国立大学法人山形大学経営協議会委員について
玉手学長から、議題に関して、報告があった。

- 12 【報告】職員の懲戒について
羽鳥副学長から、議題に関して、報告があった。
なお、資料については個人情報等が含まれるため、会議終了後回収された。

次回は、令和6年5月29日（水）に開催することとなった。